



Paroisse
St Jean Bosco
en Chablais

NOUVEAU

L'Echo de

la Paroisse

- Janvier 2026 -



Lettre d'information périodique des Communautés locales de
Bons, Brens, Machilly, Saint Didier, Brenthonne et Fessy-Lully.



Communiquer pour évangéliser : une mission qui nous concerne tous.

Chers paroissiens et amis de la Paroisse Saint Jean Bosco,

Avec ce premier numéro de la lettre d'information de notre paroisse, nous inaugurons un nouvel outil au service de notre vie communautaire.

Pourquoi une lettre d'information ? Parce que communiquer n'est pas un supplément facultatif de la mission de l'Église : c'en est une dimension essentielle.

Depuis toujours, Dieu se révèle en se communiquant. Il parle au cœur des hommes, il envoie des prophètes, puis son Fils, « Parole faite chair », pour dire son amour.

Annoncer Jésus Christ, faire connaître son Évangile, nourrir la vie de foi et semer l'espérance : tout cela passe par des paroles, des gestes, des médiations. Cela demande, aujourd'hui plus que jamais, une communication simple, claire, fidèle et joyeuse.

Notre paroisse a reçu la mission d'annoncer le Christ sur le territoire où elle est plantée. Mais comment inviter quelqu'un à rencontrer Jésus si nous ne savons pas dire ce que nous vivons ? Comment donner envie de suivre le Seigneur si nos activités, nos célébrations et nos engagements restent invisibles ? Comment nourrir la foi si nous ne sommes pas attentifs à proposer des chemins, des repères et des ressources accessibles à tous ?

Cette lettre d'information veut contribuer humblement à cette mission. Elle ne remplacera jamais la rencontre personnelle, la vie fraternelle ou les célébrations qui sont le cœur battant de notre communauté. Mais elle peut être un lien, un signe, un encouragement. Elle peut rejoindre ceux qui s'éloignent, informer ceux qui souhaitent s'engager, soutenir ceux qui cherchent un souffle d'espérance.

À travers ces pages, nous voulons vous partager ce qui fait la beauté et la vitalité de notre paroisse : les projets en cours, les initiatives missionnaires, les témoignages, les rendez-vous à ne pas manquer. Nous voulons aussi faire entendre une voix chrétienne qui éclaire, qui relie et qui ouvre à l'espérance.

Que ce premier numéro devienne un outil vivant : n'hésitez pas à le partager largement autour de vous, à l'offrir à vos voisins, à vos collègues, à des personnes que vous aimeriez inviter à faire un pas vers la foi.

Saint Jean Bosco, patron des communicateurs de l'Évangile auprès des jeunes, nous accompagne.

Qu'il nous aide à être des témoins joyeux, inventifs et confiants. Et que l'Esprit Saint fasse de notre paroisse un lieu où l'on se sent accueilli, aimé et appelé.

Dans la joie de servir avec vous,
Père Celse NIYITEGEKA, Curé.

L'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) accompagne la vie de la paroisse sous la responsabilité du curé.

Elle est à l'écoute de ce qui se vit dans les différentes communautés et équipes et veille à ce que la paroisse avance dans sa mission :

- annoncer la foi,
- célébrer le Christ (prière et sacrements),
- servir les hommes et les femmes à la manière du Christ.

L'EAP se réunit régulièrement (environ toutes les trois semaines) afin de discerner, prendre des décisions et encourager les initiatives, pour que l'Église soit proche de toutes et de tous.

Animer une communauté chrétienne, ce n'est pas seulement organiser : c'est se laisser guider par l'Esprit Saint, « âme de l'Église », pour faire grandir une paroisse vivante, priante, accueillante et missionnaire.

Présidée par le Père Celse Niyitegeka et accompagnée par le Père Jean-Paul Nkundamahoro, prêtre coopérateur, l'EAP est composée de membres nommés pour trois ans par l'évêque.

Membres de l'EAP (par ordre alphabétique avec date de nomination) :

Françoise Balsat (sept. 2025)

Dominique Boccard (fin de mandat)

Tony Giuntini (2023)

Denis Pouban (sept. 2025)

Léa Pouban (sept. 2024)

Fatima Teixeira (fin de mandat)

Dans le prochain numéro, nous vous présenterons une autre équipe qui fait vivre la paroisse.

Rétrospective

De Octobre
à Décembre 2025.



4 Octobre : **Entrée en Catéchuménat** pour les 3 nouveaux adultes se préparant au baptême, entourés du Père Celse et de leurs accompagnateurs.



12 Octobre : **Messe de Rentrée du Caté**



26 Octobre : **Consécration de Christelle Violin**



7 Décembre : **Ordination de Stéphane Picavet**



21 Décembre : 2ème édition de la **Crèche vivante** organisée par les Jeunes.



Christelle VIOLIN, consacrée dans l'ordre des Vierges

Pour l'amour de cet homme... qu'on appelle Jésus !

Consécration de Christelle Violin dans l'Ordo Virginum -
Diocèse d'Annecy

Dimanche 26 octobre 2025, en l'église Saint-Pierre-et-Saint-Paul à Bons-en-Chablais, j'ai reçu la Consécration des Vierges pour le diocèse d'Annecy, fruit d'un long chemin d'Espérance au cœur de l'Église.

Au cours de cette célébration, la Vierge Consacrée est « épousée » par le Christ, dans une réalité mystique préfigurant l'alliance du Christ et de l'Église. Elle reçoit quatre insignes : le voile, l'alliance, le livre de la liturgie des heures et la lampe.

Toute sa vie, et par tous les aspects de celle-ci, la Vierge Consacrée est invitée à être signe de l'amour de l'Église pour le Christ, son époux.

« Le secret de la Vierge Consacrée, plus encore que d'aimer le Christ, est de se savoir aimée de Lui. C'est le secret de l'huile dans la lampe de la vierge sage qui attend le retour de l'Époux, dans une dimension eschatologique. Aussi, elle devient signe pour l'Église et pour le monde. Un équilibre mystique et fécond qui se joue justement dans l'invisible du tombeau vide. C'est par ce tombeau vide que la puissance du Ressuscité se révèle et se déploie. (...) La Vierge Consacrée se contente d'« Être » : à Dieu, au Christ, au monde ; dans l'Esprit-Saint. »

Mon frère Vincent et moi, tenons à vous remercier très chaleureusement de votre accueil sur la paroisse Saint-Jean-Bosco-en-Chablais qui nous a vu naître et grandir.

Ensemble, nous avons à cœur la transmission de la foi, la vie fraternelle et le service de l'Église !

Sr Christelle VIOLIN Épouse de Jésus-Christ ✨

Stéphane PICALET, nouveau Diacre

Stéphane, qui es-tu ?

Je suis originaire du nord de la Bourgogne, d'une famille de 5 enfants et mes parents avaient une ferme d'exploitation céréalière.

Je suis né en 1972, baptisé la même année.

Je suis marié à Maria depuis 26 ans, nous avons 2 enfants de 22 et 23 ans. J'exerce en tant qu'informaticien spécialisé dans les risques informatiques et la cybersécurité. J'ai toujours travaillé dans les métiers de l'informatique touchant à différentes disciplines, le "numérique" a toujours été un centre d'intérêt pour moi. Je suis travailleur frontalier depuis 1998.



Peut-on dire que le diaconat est une "vocation" ?

Je répondrais en prenant en compte la définition de la "vocation" comme un appel (vocare = appeler) de Dieu ou un mouvement intérieur par lequel on se sent appelé pour vivre en communion avec Dieu. En ce sens, le diaconat est une vocation. Cet appel peut passer par une relation humaine, ecclésiale dans mon cas. L'appel d'où qu'il vienne nécessite un discernement.

Par le baptême, chacun est appelé à vivre sa vie de baptisé : vivre sa communion avec Dieu. Chacun est appelé à discerner la volonté de Dieu sur lui-même pour l'aider à développer sa relation à Dieu. Le diaconat est un chemin "particulier" : essayer de vivre au plus profond ce ministère qui consiste à être signe du Christ serviteur.

Comment devient-on diacre ?

Les diacres sont appelés au sein de l'Eglise. Ces hommes qui sont déjà engagés dans des services d'Eglise sont "interpellés" par la proposition de devenir diacre. Il est des cas où des personnes se proposent d'elles-mêmes se sentant appelées par le Seigneur. Pour ma part, j'étais engagé dans une équipe liturgique et l'accompagnement des jeunes au sacrement de la Confirmation. J'ai été interpellé et je dois dire que je ne m'y attendais pas.

Les "candidats" sont invités à entrer dans un discernement nourri d'une formation pour, le temps venu, pouvoir formuler une réponse libre et définitive. On devient diacre en recevant le sacrement de l'ordre de la part de son évêque.

Que retiens-tu du temps de ta formation ?

La formation diaconale a été très riche ; l'engagement des formateurs et l'accueil des questionnements des candidats dont ils font preuve est en lui-même témoignage.

Au-delà des cours de formation, les temps d'échanges avec les autres candidats nous ont permis d'avancer ensemble dans un esprit d'ouverture et de fraternité. Il a fallu mieux connaître le diaconat, il est difficile de répondre à quoi sert le diacre puisqu'il sert un peu à tout et à rien de spécial, il faut trouver le sens du côté de "l'être Diacre". Bien sûr nous avons approfondi de nombreux thèmes comme l'Eglise, la bible, la Foi. Les cinq années de formation et de partage avec les autres candidats se sont déroulées sans que nous n'ayons jamais trouvé "le temps long".

Comment as-tu vécu cette ordination ?

Cela restera un grand moment dans ma vie, l'aboutissement de nombreuses années de discernement, conduisant finalement à un « oui » dans la confiance.

Au cours de la célébration, chaque geste était porteur de sens : la remise de l'aube, rappel du baptême ; l'invocation de l'Esprit Saint qui, selon la prière prononcée par l'évêque, vient lui-même agir dans le sacrement. C'est avec une profonde émotion que j'ai exprimé mon désir de devenir diacre et accepté solennellement les engagements liés à cette condition. Lors de la prostration, allongé en signe d'humilité, je me suis laissé « porter » par la prière de la communauté invoquant la litanie des saints. J'ai également éprouvé une grande joie à être accueilli par la communauté des diacres du diocèse, présente lors de cette célébration.

Quelle est ta mission, donnée par l'évêque ?

Au-delà des missions générales communes à tous les diacres, j'ai été envoyé au service de la formation du diocèse afin de prendre part à la formation des baptisés mais également des catéchumènes et des néophytes.

En conclusion ?

Je suis maintenant diacre et mon ministère va commencer à "s'écrire" sur des pages encore vierges. Ces pages ne doivent pas être copiées sur un autre car chacun de nous a des charismes propres et une place particulière dans le cœur de Dieu.

Principaux événements à venir

- **Fête de la Paroisse** à la Salle des Fêtes de Machilly le **Dimanche 25 Janvier**,
- **Pèlerinage paroissial** à Notre-Dame du Laus **du 8 au 10 Mai**,
- **Louange et Adoration par l'Equipe des jeunes** : à l'Eglise de Bons le **9 janvier, 6 février** suivi du partage des crêpes et le **20 mars** avec confessions.

Et maintenant ... continuons le chemin ensemble

Cette première lettre d'information se veut un lien entre nous, un reflet de la vie de notre paroisse et une invitation à marcher ensemble à la suite du Christ.

Merci à toutes celles et tous ceux qui, par leur engagement discret ou visible, font vivre la paroisse Saint Jean Bosco jour après jour.

Dans le prochain numéro, nous vous proposerons :

- un nouveau témoignage de foi,
- un focus sur une équipe ou un service de la paroisse,
- les temps forts à venir.

À très bientôt,

La Commission Communication (David Aeschlimann, Valérie Bagnaud, Thierry Deruaz, Sébastien Gollion, Sébastien Martin, Jean-Louis Michaud, Jean-Claude Trolliet), avec le Père Celse.



La Commission Communication de la Paroisse avec le soutien du Père Celse a mis en place ce nouveau moyen afin de vous informer le mieux possible sur la vie de notre paroisse.

Pour 2026, cette feuille d'information paraîtra en Janvier, Avril, Juillet, Octobre et Décembre.

Elle sera disponible en version papier à l'entrée de nos églises.

Si vous recevez déjà par mail la feuille de semaine, vous recevrez aussi cette lettre d'information « **L'Echo de la Paroisse** ».

Si vous souhaitez recevoir ces documents, merci de remplir le bulletin d'inscription ci-dessous et de l'envoyer à l'adresse : communication.stjeanbosco@outlook.fr

Nom : **Prénom :**

Adresse mail :@.....

Je souhaite recevoir : cocher ci-dessous

- feuille de la semaine

- feuille d'information

Se désinscrire cliquez ou envoyez un mail à cette adresse : communication.stjeanbosco@outlook.fr